

# DLRG Lebensretter

Ausgabe **3** · 2013

- 5 **Nachrichten** · Verbandsmeldungen in Kürze
- 8 **Aktuell** · Travemündes Strände für ihre Sicherheit ausgezeichnet · Ressorttagung Einsatz stellt die Weichen für das nächste Jahr · 100 Jahre DLRG in Wiesbaden ·
- 10 **Topthema** · Land unter
- 15 **Einsatz** · Rettung und Evakuierung im Hochwasser
- 16 **Sport** · XXXXXXXXXXXXXXXXX
- 18 **Jugend** · Prävention sexualisierter Gewalt
- 20 **Fachthema** · Dr. Klaus Wilkens: Bilanz einer 16-jährigen Präsidentschaft
- 22 **Bundesweit** · Aktion 100 – Fit wie ein Seepferdchen · Rettungsboot in Dienst gestellt · Über 750 Besucher verfolgten Rettungshundevorführung · Von Koblenz nach Neuwied
- 23 Familienfest lockt viele Tausend Besucher
- 24 Kreissparkassen-Forum Reutlingen präsentiert 100 Jahre DLRG · Halt, fass' mich nicht an! · RTL dreht in Speyer
- 25 100 Jahre DLRG – 100 Rettungsschwimmer – 100 Kilometer · SeeCross: 64 km von Bregenz nach Bodman
- 26 Hoher Besuch in Wustrow · Eisenacher Rettungsschwimmer an der Nordsee im Einsatz · Mutige Schwimmer tauchen Elbe in ein Lichtermeer
- 27 100 neue Rettungsschwimmer für Berlin und Brandenburg
- 28 18. Elbeschwimmen der DLRG-Bezirks »Obere Elbe« Pirna · Natur mit allen Sinnen erleben
- 29 Erster Freiwasserwettkampf für Eisenacher Rettungsschwimmerin · Thüringer Landesmeisterschaften
- 30 **Bildung** · Allgemeine Multiplikatorenschulung · Aktuelle Lehrgänge
- 32 **Magazin** · Gundelsheim: Über 1.000 km mit dem Boot zum Fest · Drei Bücher zum Jubiläum

## Rubriken

- 5 **Editorial**
- 7 **Agenda** · Termine des Bundesverbandes
- 19 **Intern** · Leute in der DLRG
- 29 **Impressum**



Titelfoto: Sascha Walther

## In dieser Ausgabe



Foto: James Stewart

# 7

Die Zahl der Todesfälle durch Ertrinken ist bis Ende Juli um 20% gegenüber dem Vorjahr gestiegen. Mindestens 303 Menschen verloren in deutschen Gewässern ihr Leben



Foto: Sascha Walther

# 10

Die letzte große Herausforderung für die Helferinnen und Helfer der DLRG ereignete sich in diesem Juni, im Jahr des 100-jährigen Bestehens der humanitären Organisation.



Foto: Michael Siepmann

# 16

Sowohl International als auch National haben die Athletinnen und Athleten in der DLRG sehr gute Leistungen im Rettungssport gezeigt.



Foto: Susanne Mey

20

Dr. Klaus Wilkens spricht im Interview mit Martin Janssen über die vergangenen 16 Jahre seiner Präsidentschaft in der weltgrößten Wasserrettungsorganisation der Welt.



Foto: Michael Siepmann

23

Die DLRG Landesverbände Nordrhein und Westfalen feierten am Parlamentsufer in Düsseldorf ein großes Jubiläumfest anlässlich des 100-jährigen Jubiläums Nordrhein-Westfalen



Foto: Martin Janssen

32

Viele DLRG-Rettungsboote haben sich bisher zur »Boots-Demonstration« der DLRG in Berlin angemeldet. Die »Auxelia« reist mit ihrer vierköpfigen Crew über das Wasser an.

## Klaus Wilkens referierte über europäische Wasserrettung

Die Universität Bydgoszcz (Bromberg), Polen, veranstaltete am 14. und 15. Juni das 2. Symposium für Wasserrettung, Sport und Kultur. Dr. Klaus Wilkens, Mitglied des wissenschaftlichen Komitees, hielt ein einführendes Referat über die Wasserrettung in Europa.

Jens Bothe sprach in seinem Vortrag über die »Guidelines for water rescue on water based events«. Weitere vorgesehene DLRG-Referenten waren zurzeit des Symposium in Deutschland im Hochwassereinsatz und nicht abkömmlich. Am Rande der Veranstaltung führten die deutschen Referenten zahlreiche fruchtbare Gespräche mit osteuropäischen Vertretern.

## Jugend auf »Staatsbesuch«



Neben Staatssekretär Lutz Stroppe haben sich zahlreiche Besucher beim Tag der offenen Tür des Bundesjugendministeriums am 24. und 25. August über die Arbeit der DLRG-Jugend informiert. Zustimmende Rückmeldungen gab es speziell zum Arbeitsfeld Prävention gegen sexualisierte Gewalt. Besonders der offensive Umgang mit dem Thema und die Wandlung des Jugendverbandes in ein täterfeindliches Umfeld fanden hohe Anerkennung bei den Gästen. Großes Interesse zeigten insbesondere Erzieher/innen und Lehrer/innen für die Praxismappe Erlebniswelt Wasser und für das Projekt WASSERLEBNIS. Auch die Postkarten der DLRG-Jugend mit den doppeldeutigen Motiven fanden begeisterte Absender/innen. Die Teamspiele »Lifter« und Labyrinth kamen besonders gut bei Kindern und ihren Eltern an.

Staatssekretär Stroppe registrierte sofort, dass sich der Infostand der DLRG-Jugend mit Sonnenschirm und Beachflags optisch von den anderen Präsentationen abhob. Aber auch inhaltlich stach der Infostand heraus: Die DLRG-Jugend präsentierte sich als einziger Jugendverband auf dem Tag der offenen Tür. Das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ) hatte den Verband direkt eingeladen.

»Der Tag war für uns ein voller Erfolg. Über das positive Feedback von Lehrerinnen und Lehren haben wir uns besonders gefreut. Der große Zuspruch zeigt, dass wir auch für Multiplikator/innen außerhalb unseres Verbandes wertvolle Materialien bieten,« resümiert die stellvertretende Bundesvorsitzende Steffi Nagel.